

## DISCURSO DE LA PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD DE MADRID, ISABEL DÍAZ AYUSO, CON MOTIVO DE LOS ACTOS DEL 2 DE MAYO

Jueves, 2 de mayo de 2024

Un año más celebramos aquí todos juntos, los heroicos episodios de mayo de 1808, cuando el pueblo de Madrid, en representación de toda la Nación, alzó sus fuerzas contra las tropas invasoras, por la libertad.

La historia de Madrid, eternamente al servicio de España, ha sido muy particular, **porque siempre ha hablado en nombre de todos y pensando en todos.** Con una sencillez y una hospitalidad únicas en el mundo, y con una forma de vida muy propia: brava, callejera, popular. **Donde todos importamos se venga de donde se venga**, mientras disfrutamos de la conversación, la tertulia, el encuentro. Donde se encaran las dificultades con asombrosa actitud: descarada, sincera, valiente.

Hoy celebramos el día de la Comunidad de Madrid rememorando unos hechos que hablan por España entera. Cuando dijimos “no” a las tropas napoleónicas y se desencadenó la Guerra de la Independencia Española.

Una de las naciones más antiguas del mundo, protagonista de la primera globalización, del descubrimiento del Nuevo Mundo, Plaza Mayor de la Hispanidad, no podía permanecer sumisa y sometida.

**Comenzando por Móstoles para pasar a Navalcarnero o Alcalá de Henares.** El Palacio Real, La Puerta del Sol, La Plaza Mayor, Puerta de Toledo o el Paseo del Prado, Lavapiés, El Rastro, Fuencarral, Antón Martín... Todo Madrid se convirtió en un campo de batalla.

Cada uno se alzó ante el invasor como pudo, dispuesto a dar la vida con lo primero que llevaba a mano, ya fuera una ballesta o unas tijeras como las de **Manuela Malasaña**.

Hartos de vivir bajo amenaza, en defensa de su futuro en libertad.

Los libros de historia se llenaron de anécdotas y batallas, de héroes conocidos y anónimos cuyos nombres dan lustro al callejero madrileño, a tantas y tantas obras.

**El 69% de los muertos y heridos era de otras provincias españolas.** Esto es un retrato de Madrid ahora mismo. En su gran mayoría, civiles, muchos muy jóvenes.

El Madrid de entonces, ya ven, tan parecido al de ahora. Porque Madrid ha sido y será siempre será cruce de caminos. Siempre hemos sabido que esto no va de nosotros solos, que esto va de España. Por eso aquí no triunfan las identidades de terruño ni el saberse más que nadie. Ni los abusos, ni las injusticias. Aquí ganan las ganas.

El mejor cronista gráfico del momento, **Francisco de Goya**, de Fuendetodos, nos dejó en su obra todos aquellos testimonios. También el valenciano **Joaquín Sorolla** o **Eugenio Álvarez Dumont**, el grabador **Tomás López Enguñanos**, o el escultor **Antonio Solá**, con su magnífica obra de Daoiz y Velarde que hoy duerme en la plaza del 2 de mayo.

El canario **Benito Pérez Galdós** y sus Episodios Nacionales, **Bernardo López García**, conocido como el poeta del 2 de mayo, el sevillano **José María Blanco White**, las referencias del cubano **Alejo Carpentier** o uno de nuestros mejores escritores contemporáneos, el cartagenero **Arturo Pérez Reverte** con “Un Día de cólera”. Todo demuestra la admiración que despertaron aquellos acontecimientos para tantos artistas, escritores, poetas, escultores o cineastas como **José Luis Garci**, cada uno como popularmente decimos, “de su padre y de su madre”, pero todos madrileños de nacimiento y especialmente, de adopción.

Esos héroes anónimos que levantan hoy este Madrid al servicio de España son autónomos, padres de familia, bomberos, taxistas, Policías, Guardias Civiles, militares, médicos, profesores, ingenieros...

Gentes, como siempre, de toda procedencia y condición. Pero que a la madrileña, plantan cara cada día a la adversidad. Y dejan en el recuerdo otros momentos históricos cuando el pueblo de Madrid ha destacado por su generosidad, valentía y solidaridad. Ya sea ante un atentado terrorista, una borrasca histórica, una DANA o una pandemia.

Queridos amigos:

Hoy premiamos aquí a hombres y mujeres excelentes, a artistas, deportistas, instituciones y empresas muy diferentes, en representación de toda la sociedad madrileña.

Aquí va nuestro más sentido agradecimiento y homenaje, con esta Gran Cruz de la Orden del 2 de Mayo que este año destaca, como debía ser, por ser una misma categoría para todos.

**El Ilustre Colegio de Procuradores de Madrid** hoy es reconocido por sus 450 años de trabajo siempre al servicio de la Justicia.

Es imposible haber llegado hasta aquí sin su vocación y entrega al ciudadano. Siempre comprometido con unas instituciones fuertes y el Estado de Derecho. Y con una labor fundamental, la de los procuradores, profesionales libres e independientes en representación del ciudadano ante cualquier procedimiento judicial.

Vocación y servicio público es, sin duda, lo que también caracteriza a una de las instituciones más queridas por todos los españoles, la **Policía Nacional**, que este año celebra su 200 aniversario. Siempre junto al pueblo español en los momentos más difíciles, anteponiendo su vida a la de los demás en muchas ocasiones, en condiciones durísimas.

**Telefónica**, empresa madrileña, es una de nuestras compañías más importantes en todo el mundo. En estas semanas celebra sus 100 años de vida y nosotros queremos agradecerle ser parte de la historia de Madrid, haber contribuido de manera imprescindible para que seamos la región mejor conectada de Europa y haber unido la marca España con excelencia, tecnología e innovación.

**La historia de Elena Huertas y Octavio Torres** es especial, no habíamos visto algo igual. Son padres de tres hijos y desde hace casi una década se han convertido en padres de otros 14 bebés de hasta

dos años, a los que han ido acogiendo temporalmente para darles la oportunidad de crecer en el calor de una familia en esta etapa fundamental en el desarrollo de una persona. Imagínense lo duro que es después darlos a otra familia después de tanto amor y de tanta entrega.

Reconocemos también al **Cabo 1º Fernando Martín Pozueco**, militar del regimiento de Guerra Electrónica número 31 del Ejército de Tierra, que puso su vida en riesgo para salvar la de numerosos vecinos de Villamanta (Madrid), durante las inundaciones provocadas por la DANA en septiembre de 2023 que, como recordarán, tanto daños personales y materiales causaron en esta zona de Madrid, en el suroeste.

Y hoy también premiamos **al pueblo rumano que vive en la Comunidad de Madrid** por ser la población extranjera que más empresas crea en nuestra región.

Es decir, que los rumanos, además de ser muy trabajadores, con su esfuerzo y coraje, nos ayudan a generar empleo y dar oportunidades a los demás. Son ya 144.000 personas que viven entre nosotros, peleando como un madrileño más aquí, en su casa.

Hoy también es el día de los **Conserjes y los Porteros de las fincas urbanas** de la Comunidad de Madrid, que son el alma de nuestros edificios. Siempre en primera fila, son los primeros que dan y reciben el buenos días de unos y de otros, conocen a sus vecinos que se preocupan por hacerles la vida más amable, acompañada y cercana, una profesión que no se ha de perder nunca.

Este reconocimiento surgió después del terrible incendio que devoró en febrero aquel inmueble en Valencia recordarán, y su portero, **Julián**, que fue capaz de arriesgarse la vida por muchos vecinos. Es mucho lo que los porteros hacen por nosotros y quizá no siempre nos damos cuenta, sumidos en nuestro día a día.

A los **Profesionales Sanitarios en formación de la Comunidad de Madrid** les queremos dar las gracias por haber elegido nuestra región para crecer y formarse como profesionales.

Son los médicos, enfermeros, psicólogos y farmacéuticos del futuro. Son nuestra primera línea de asistencia frente a la enfermedad y el dolor. Gracias a su personal, a su carácter humano, de élite, la sanidad de Madrid es una de las mejores del mundo.

Como ejemplo, tenemos también hoy al **Servicio de Cardiología del Hospital Clínico San Carlos de Madrid**, capitaneado por **Javier**

**Escaned.** Equipo reconocido internacionalmente entre otras hazañas, por haber realizado el primer estudio que revela la causa de la angina de pecho en personas con covid persistente y coronarias normales, lo que puede ayudar, sin duda, en todo el mundo para su posible tratamiento.

Esta es la casa de la música y, por tanto, no podía faltar un premio a uno de los grandes. Y por eso hoy hemos querido homenajear a **Camela**, uno de los grupos musicales más conocidos y queridos de España.

Con 9 millones de discos vendidos, este grupo madrileño que fusiona como nadie tecno con rumba, lleva innumerables conciertos a sus espaldas, directos y una legión de fans incondicionales. Tenemos la suerte de seguir disfrutando hoy de sus conciertos con **Ángeles Muñoz y Dionisio Martín, es decir, Ángeles y Dioni**, a quien tanta gente quiere y que estos días están de conciertos.

**Nieves Álvarez** es una de nuestras modelos más internacionales, con 30 años de carrera profesional a sus elegantes espaldas.

Esta madrileña ha trabajado para las firmas más importantes del mundo y, además, es diseñadora y una gran persona que ha querido ser modelo para otras mujeres, pero no sólo en el mundo de la moda

sino también en la lucha contra la anorexia a través de un libro testimonial.

**El Rayo Vallecano**, nuestro Rayo, cumple 100 años. Y desde la Comunidad de Madrid queremos felicitar a este equipo de primera que, con orgullo, lleva por España entera a Puente y Villa de Vallecas. Y que además es un ejemplo de constancia y deportividad para miles de niños que sueñan un día con vestir su camiseta.

**Rodolfo Fernández Farrés** es uno de los grandes símbolos del baloncesto del Real Madrid y de la Selección Española.

Está en posesión de un palmarés casi inalcanzable, con medallas olímpicas, campeonatos del mundo y de Europa. Y también triunfó en la NBA.

Rudy es uno de los mejores jugadores que ha tenido nuestro país, es un orgullo para todos, especialmente para los aficionados merengues, que además han podido verle en numerosas ocasiones en esta casa en estos últimos años.

La labor del cronista de la Villa es bien antigua. Hoy podemos recordar cómo en aquel 2 de mayo de 1808, **Ramón de Mesonero Romanos** –que llegaría a ser el gran cronista de Madrid– tenía 5 años

cuando vivió en primera persona la sublevación en aquellos días, despertando su capacidad observadora y narrativa.

Él mismo de adulto contó, con orgullo, que también fue “una de las víctimas del 2 de mayo.

Hay muchos cronistas de la villa que han dedicado su obra a retratar la vida tal y como es en Madrid. Así que por eso les agradecemos tanto trabajo, porque nos ayuda a conocernos a nosotros mismos.

Después de toda una vida de trabajo al servicio de Madrid, uno de los grandes periodistas, **Constantino Mediavilla**, merece como nadie la Gran Cruz de la Orden del 2 de Mayo.

Incansable contador de historias en prensa, digitales, radio y televisión, es parte de Madrid, una voz y una cara querida por todos. Ha sido el creador e impulsor de los premios de Madrid 2002 y del periódico digital Madridiario, imprescindible en el periodismo de nuestra región. De gran sensibilidad por numerosos temas sociales y medio ambiente.

Por último, recibe la Gran Cruz de la Orden del 2 de Mayo **el Grupo Crónica**, formado en 1979 por un conjunto inolvidable de

periodistas, que durante cuatro décadas fueron testigos de la consolidación de nuestra democracia. Hoy que lloramos la pérdida de **Victoria Prego**, añoramos aquellos trabajos periodísticos en una España que quería levantarse unida, libre, sin ira, sin perderse en las diferencias.

Y un periodismo de raza, de fuentes, de investigación, comprometido con contar la verdad, sin otro afán ni búsqueda de protagonismo. Fortaleciendo así nuestras instituciones, la política y el buen nombre de España. Enseñó a los españoles a ser dueños de su destino, a formar una opinión pública informada, sin la que no es posible la democracia que merezca tal nombre.

Antes de terminar queremos reconocer con especial cariño a través de la Gran Cruz a título póstumo a don **José Antonio Rosa Alcocer**, un joven Guardia Civil que ha fallecido hace muy pocos días en acto de servicio en San Agustín del Guadalix dejando mujer y dos hijos.

Como tantos otros miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y de las Fuerzas Armadas entregó su vida cumpliendo su deber. Por eso queremos trasladar todo nuestro cariño, apoyo y solidaridad a su familia y a sus amigos.

Queridos amigos:

Son muchos años de historia compartida, de cruces de caminos, de ilusiones, proyectos y un modo de ver la vida muy propia, a la madrileña.

La Comunidad de Madrid seguirá siendo la España de siempre con más ganas que nunca, donde nadie sobra, donde todos somos únicos e insustituibles.

La libertad, como en aquel mayo de 1808 sigue siendo nuestro motor, por lo que más merece la pena vivir.

Sigamos construyendo juntos este Madrid atrayente y hospitalario más de moda que nunca en el mundo entero. El Madrid que tiene ilusión y lucha por su prosperidad y un futuro en común.

Donde cada vez más familias, artistas, empresarios, estudiantes, turistas, eventos, espectáculos y ciudadanos anónimos quieren venir a vivir y visitar.

**Somos la región al servicio de España. Siempre lo hemos sido. La Plaza mayor de todos.**

En Madrid abrazamos. Defendemos la verdad, la unidad, nuestra historia, las instituciones, la Constitución y la Transición, siempre con lealtad al Rey. Porque es quien mejor sirve a España y a los españoles. Y como Madrid, no pertenece a nadie por ser de todos. Ese fue el mandato de los españoles por mayoría abrumadora cuando eligieron la monarquía parlamentaria como forma política del Estado.

Antes, durante y después de aquel mayo de 1808, lo que pasa en Madrid resuena en toda España. Es nuestro orgullo y nuestra responsabilidad. Y por eso trabajamos cada día, por ser dignos de aquel testigo que hoy tenemos en nuestras manos, por dejarles a nuestros herederos un Madrid y una España tan valientes y amantes de la libertad como los de aquellos héroes que aún nos siguen inspirando.

Feliz Dos de Mayo.

Feliz Día de la Comunidad de Madrid. Digan conmigo:

Viva La Constitución,

Viva el Rey,

Y Viva España.

Gracias.